
外部検証委員会（経営体分野）次第 

 

日時 令和元年 11 月 29 日（金）午後 7 時から 

場所 益子町役場休憩室 

 

１ 開会 

 

２ 出席者紹介 

 

３ 配布資料の確認 

 

４ 案件 

（１）概要説明 (総務部長) 

 

 

 

 

 

 

 

（２）施策ごとの検証  (シート毎ではなく、各施策・複数課のシートに渡り質疑) 

 

 

 

 

 

 

 

（３）その他 

 

 

 

 

 

 

 

５ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
外部検証・意見シートの提出について 

  既にお配りしている「様式２ 外部検証・意見シート」につきまし

て、本委員会終了後 10日を目安に、返信用封筒をご利用いただきご回

答をお願いします。 



議事録の校正をお願いします。（委員の校正を経てホームページで公開予定です）  企画課 深谷 

期限１２月１０日（火） 
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新ましこ未来計画外部検証委員会（経営体分野）議事録 

 

日時 令和元年 11月 29日(金) 18:55 ～ 20:15 

場所 役場 職員休憩室 

出席者 

委員 安藤委員、海老澤委員、膝附委員 

職員 加藤総務部長、髙濱総務課長、日下田企画課長、髙濵税務課長 

事務局 佐藤係長、深谷 

配布資料 次第、推進状況総括シート、推進シート、事前質問・回答一覧 

 

発言者 発言要旨 

 

 

 

 

総務部長 

 

 

 

委員 

 

 

企画課長 

 

 

 

委員 

 

企画課長 

 

 

委員 

 

企画課長 

 

 

委員 

 

 

企画課長 

１．開会 

２．出席者紹介 

３．配布資料確認 

４．案件 

（１） （１）概要説明 

 

（２） （２）施策ごとの検証 

〇P.63 施策１ 安定した財政運営 

ふるさと納税の具体的なＰＲは難しいと思うが、認定を外されないようなルールを

順守したＰＲはできるのか。 

 

外部への発信は、不特定多数に向けたばらまきになる発信はできないが、申し込み

サイトの楽天やふるさとチョイス等内であれば可能である。町外の知り合いに直接

ＰＲするというのは、職員がまず始めたいと考えている。 

 

返礼品で人気があるのは、肉魚類か。 

 

全国的には肉や海産物はランキングで上位になっている。益子町では益子焼が伸び

てきている。 

 

益子焼の売り上げが伸びているとあるが、返礼品の統計は取っているのか。 

 

取っている。一番人気は益子焼お皿セットであり、その他は楕円ボウル、取り皿等

数枚セットのものが人気である。また、革製品も高額だが順調である。 

 

革製品はふるさと納税のために作ってもらったものか。ふるさと納税でないと手に

入らない限定商品等、プレミア感のある返礼品もあるといいと思う。 

 

もともと商品として製造していたものである。 
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委員 

 

企画課長 

 

委員 

 

企画課長 

 

 

委員 

 

 

企画課長 

 

 

委員 

 

企画課長 

 

 

委員 

 

 

企画課長 

 

 

 

委員 

 

企画課長 

 

 

 

 

 

委員 

 

企画課長 

 

 

返礼品は希望者からの注文が入ってから町が仕入れているのか。 

 

町が在庫を抱えているわけではなく、受注後に製造、発送して頂いている。 

 

寄附者からの応援メッセージに対して返信をしているのか。 

 

応援メッセージへの返信はしていないが、質問や要望が寄せられれば、お礼も含め

返信をしており、リピーターの確保に努めている。 

 

益子町が好きなど町に愛着をお持ちの方が多いので一言でもメッセージがあれば

よいと思う。 

 

情報発信として使うツールもあり、季節に応じたイベント案内や商品説明を発信し

ている。 

 

財産収入について、売り上げに応じて増減する仕組みは道の駅のみが対象か。 

 

道の駅のみである。その他は道の駅のように売り上げの 3％ではないが、旧山本小、

旧大羽小も毎月定額で使用料を頂いている。 

 

売却可能な資産があれば進めたいということは、現在売りに出しているわけではな

くこれから販売したいということか。 

 

売却可能な財産もあるのはあるが場所的に価値が低いものが多い。公共施設を解体

した底地等が出た場合を指しているが、既存の財産は山林、赤道がメインになる。 

 

〇P.64 施策２ 長期的視点に立った財政計画の策定 

②積極的に借り入れを行った方が有利なのか。 

 

決してそういうわけではない。事業をするにあたって財源が必要だが、補助金は単

年度で入るが、交付税は元利償還金として返済期間の長期間にわたり少しずつ入る

ため、単なる借り入れではなく歳入が伴う借り入れということになる。一時的に起

債残高は増えるが、財源も後年度に続いていく。前年度はエアコンのために 2 億 7

千万借り入れしており、そのうち国の補助金は 1/3 であった。 

 

テレビではエアコンの補助は全額と報道されていたように記憶しているが。 

 

補助金で 30％、起債を 60％借り入れできるという制度であったため、国はほぼ全

額として表現していたかもしれない。 
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委員 

 

 

企画課長 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

委員 

 

総務課長 

 

 

委員 

 

総務部長 

 

委員 

 

総務課長 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

企画課長 

 

 

 

〇P.65 施策１ 行政経営の効率化 

公共施設総合管理計画の全体的な方向性を検討していきたいとあるが、これから始

めるものなのか。 

 

H28 に町全体の基本となる管理計画の策定をしており、その方針に基づいて今後学

校、社会教育施設等の個別の施設ごとに計画を作成していくものである。今後想定

される修繕の種類等の整理を行い、将来的なコスト削減を含め、長く活用できるよ

うにする。学校関係は今年作成している。 

 

〇P.66 施策１ 職員の人材育成 

再任用職員は定年退職した職員を再度雇用する制度で、年金支給額が引き上げにな

っていることもありその間の雇用も視野に入れた制度である。任期付職員は優れた

技術や能力のある方を、期間を決めて採用するものである。 

 

任期付き職員の任期は１・３・５年とあるが、それ以上はできないのか。 

 

国の法律に基づき、町の条例で５年と決めている。解釈によって伸ばすこともでき

なくはないかもしれない。 

 

再任用職員は 65 歳までか。 

 

本人の希望に応じ、年金が支給されるまでとなっている。 

 

任期付職員は公募で採用するのか。 

 

通常は公募ではない。その方のスキルを見て採用する。公募もできなくはないと考

える。 

 

〇P.67 施策１ 公共サービスの新しい担い手の支援 

町内の事業を開始された方が採択されたというのはどういった事業者か。 

 

バーが併設された子育て世帯にも利用しやすいプライベートコテージを開設する

計画である。 

 

町の事業としての支援はあるか。 

 

起業支援補助金がある。経費をすみ分けすればどちらも対象となる。 
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委員 

 

 

事務局 

 

 

企画課長 

 

 

 

委員 

 

企画課長 

 

 

 

 

委員 

 

企画課長 

 

委員 

 

 

総務部長 

 

 

企画課長 

 

 

総務部長 

 

委員 

 

総務部長 

 

 

委員 

 

 

七井の1団体は動きが無いようだが、町では年間計画に基づいた支援をしないのか。

他の地区の情報を提供するなどの方法が考えられる。 

 

この団体はノウハウのある方が集まったが、各自時間がないこともあってその後の

集まりを持っていないようだ。ノウハウよりもマンパワーが不足している。 

 

高齢者サロン等で活躍できると理想である。 

 

 

〇P.68 施策２ 地域の「ちから」の結束への支援 

町民活動支援センターの進行状況はいかがか。 

 

一つの窓口に絞りにくいという性質があり、いろいろな課が少しずつかかわってい

るような状況である。図書館基本構想検討委員会では図書館を複合施設とする意見

があるため、町民活動支援に関する機能があってもよいと考えている。また、担当

レベルではましコッコハウスの空きスペースを活用する案もある。 

 

学習スペースを活用する考えか。 

 

活用するとしたら窓際の学習スペースである。 

 

夜も使いたいという希望が出てきた際は施設の管理も必要である。ところで、次期

計画には図書館について記載されるのか。 

 

今年度中に検討委員会の方針を出す予定である。その後は建設委員会となって進ん

でいくことになるが、建築場所も定まっていない。 

 

計画に掲載するかどうかは現時点では申し上げられないが、何らかの形では表記さ

れるのではないかと考えている。 

 

区画整理も計画しているところだが、区画整理は 3～5 年はかかる。 

 

役場周辺は浸水等の防災面は大丈夫か。 

 

ハザードマップでは、大きい河川である小貝川は県が浸水エリアを作成し掲載して

いる。百目鬼川や大羽川など小さい河川は浸水エリアの想定は作成していない。 

 

移住者の交流会はやらないのか。小山市でやっている。移住定住を推進しているの

で、フォロー体制をＰＲすることも新たな移住に繋がると考える。 
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企画課長 

 

 

 

 

 

 

 

移住者の把握が限定されていることもあり、交流会を希望する声はこれまでなかっ

た。今後検討したい。 

 

（３） （４）その他 

 

外部検証・意見シートは１０日間程度を目安に、本日または後日ご提出お願いいた

します。 

 

５．閉会  

 


